

# B@LETÍN SEDLUZ

Medio informativo del Sistema de Educación a Distancia de la Universidad del Zulia

www.sedluz.net

EDICIÓN 1 ENERO - MARZO 2025







Guía práctica De navegación

El contenido es interactivo. Al hacer clic en los *iconos* de nuestras redes sociales podrán *acceder* a la información actualizada, al igual que a *nuestros* webinar grabados en la cuenta de YouTube.

Para **Sedluz**, es un orgullo compartirles este *primer* boletín.

perspectivas generacionales; Educación 2.0: Dominando la Inteligencia Artificial para la Educación; Educación 2.0: IA en Acción transformando la educación del futuro; Tactical Pad: la herramienta esencial del entrenador moderno: Neurociencia del bienestar: Comprendiendo y superando

la ansiedad y la depresión para una vida plena, entre

cuales fueron dictadas por

académica y profesional como: Dr. Pedro José Méndez

Andrade, Dr. Engels Ortega,

Francisco Ortega, Ing. María

Rivas, Msc. Angélica Villegas,

Brígida Ferrer y Msc. Gabriela

Waldemar Szmat, Tanyalí

González, Luis Roberto Prado

y Luisabel Mieles Señas, Msc.

Carlos Piñeiro, Dra. Aisquel

Machado y el Dr. Pedro Luis

expertos

multidisciplinariedad

Marian Labrador.

otras muchas más,

destacados

Mesa.

▶ Ø X **f** sedluz

### Más de 7 mil personas atendió Sedluz en actividades web



La participación promedio en las actividades web de Sedluz está entre 460 y 600 personas. Fotos: Sedluz

Lcdo. Davnú Acosta n más de 30 actividades de formación docente. profesional y ciudadana, el Sistema de Educación a Distancia de la Universidad del Zulia (Sedluz) atendió a más de 7 mil personas entre junio de 2023 y marzo de 2025, de las cuales, 25 se impartieron por plataformas virtuales para potenciar su alcance y estar en sintonía con los postulados de las tendencias de educación a distancia internacional.

La gestión del Coordinador General de Sedluz, Dr. Pedro

Méndez Luis Camargo, desde junio de 2023, tiene como uno de sus objetivos: difundir el conocimiento científico, pragmático funcional a la mayor cantidad posible de interesados en formarse profesionalmente en la región zuliana, en Venezuela y el mundo, a través de las plataformas de Sedluz, incluyendo el portal web que se actualiza y en el cual se podrá consultar este boletín y los siguientes, cuya periodicidad es trimestral. de los temas Algunos abordados giran en torno

a la actualidad que mueve al mundo. Por mencionar algunos: Tendencias Reflexiones investigación: perspectivas futuras; Aplicación de tecnologías avanzadas en el Diseño Gráfico: 8 acciones para lograr **PRESENCIA** una DIGITAL efectiva; Planificación estratégica para las organizaciones; Verdad, transparencia y confianza: el rol del periodista de sucesos; la Clave para optimizar equipos; Estrategia lograr tus metas; Liderazgo Consciente en la Energía:

#### CONSEJO EDITORIAL

Pedro Méndez Coordinador General de Sedluz

Albenis García Asistente de la Coordinacion

Yennilet Salazar

Davnú Acosta **Fditor** 

Méndez Camargo.

María Laura Peña Diseñadora

Algimar González Diseñadora

#### **AUTORIDADES RECTORALES DE LUZ**

Judith Aular De Durán Rectora

Clotilde Navarro Urbaneja **Vicerrector Administrativo Encargado** del Vicerrectorado Académico

Marlene Primera Galué Secretaria de Luz Encargada del Vicerrectora Administrativo

Ixora Gómez Salazar Secretaria Encargada

Es un gusto para Sedluz compartir una recopilación de sus actividades desde junio de 2023 hasta marzo de 2025, en este primer boletín.







### Sedluz atendió a 1016 personas en el exitoso webinar de locución y producción radiofónica

Lcdo. Daynú Acosta Prestigio y trayectoria de éxito caracteriza a dos profesionales de la comunicación que dirigieron el webinar de locución producción radiofónica: Goya Sumoza, locutora publicista y Edison Castro, coordinador del curso de locución de la Universidad del Zulia y autor del libro Así se diseñan programas de radio.

Con inscripción una récord de 1016 personas, el webinar del 26 de febrero, fue muy activo en la participación constante con comentarios de afecto hacia los facilitadores. preguntas sobre el curso de locución de LUZ v



Goya Sumoza y Edison Castro guiaron el Webinar con su experiencia profesional Fotos: Sedluz

felicitaciones a Sedluz por la pertinencia del tema. Hubo una nutrida y variada participación de gente Maracaibo, Ciudad Ojeda, Caracas, Trujillo, Maturín, Mérida, Panamá, Dabajuro, Estados Unidos y otras partes del mundo. apovo del circuito nacional Unión Radio, fue clave para la logística

y presencia visual del webinar. Se apreció un ambiente profesional además de la interacción con imágenes, videos v contactos internacionales egresados reconocidos, quienes están dejando en alto el prestigio académico del curso de locución de LUZ. La formación en el curso de locución profesional de la Universidad del Zulia, ofrece un aval reconocido internacionalmente. Capacita a sus egresados las competencias profesionales de más alta calidad para un óptimo desempeño en los medios de comunicación tanto tradicionales como nuevos espacios tecnológicos.

### En el curso de IA Educativa Sedluz formó a 96 personas

Lcdo. Daynú Acosta Εl Sistema Educación a Distancia de la Universidad del (Sedluz), ofreció Zulia curso online Educativa: Diseño, Ética y Herramientas Prácticas para docentes, personal administrativo de dirección de cultura, administrativo personal y entrenadores de la dirección de deportes y personal docente de la Unidad Educativa Nuestra Señora del Carmen del municipio Machiques de Perijá.

Las actividades iniciaron el 3 de febrero, los lunes y miércoles, a través de google meet, entre las 7.00 y las 9.00 p.m.

El facilitador del curso fue Coordinador el General de Sedluz, profesor Pedro Méndez, quien comentó: "fue un grupo muy preocupado, aprovecharon al máximo el curso, sus preguntas v comentarios nutrieron cada una de las actividades sincrónicas que se llevaron a cabo".

Fueron 90 participantes en este curso, que es parte de una serie de actividades dirigidas a fortalecer las competencias educativas, relacionadas con IA, que se imparten desde Sedluz. Parte del contenido que se impartió en el curso trató temas como:

- Aprendizaje Automático
- IA y el Futuro del Trabajo
- IA y la Creatividad Humana
- Uso de Chatbots
- IA para trabajar analizar emociones
- IA para resolver ejercicios matemáticos
- IA para determinar el plagio con IA

#### **Voces docentes**

Yenny Pinto: "conocí otras herramientas, que dándole el uso adecuado, aportan mucho a la educación de hoy. Tengo 31 años en la docencia y sé que debo estar actualizada para dar lo mejor a nuestros alumnos. Se ahorra mucho tiempo en hacer los trabajos".

Carlos Díaz: "la amplia cantidad de inteligencia artificial que se puede usar en el entrenamiento deportivo en planificación y organización de eventos deportivos, nos permite tener un mejor rendimiento académico. Agradecemos el lenguaje profesor del sencillo Pedro para hacer llegar el conocimiento".



### Coordinador del Sedluz participó en las Jornadas Médico Científicas 2025 del Colegio de Médicos del estado Zulia



Un encuentro académico para la difusión científica regional. Fotos: Sedluz

Lcda. Yennilet Salazar Este jueves 07 de marzo el coordinador general del Sistema de Educación a Distancia de la Universidad del Zulia (Sedluz), Dr. Pedro Méndez participó en las Jornadas Médico - Científicas "Día del Médico 2025" efectuadas en el Colegio de Médicos del estado Zulia.

En esta actividad, el Coordinador del Sedluz realizó una ponencia titulada: " Implicaciones

Lcda. Yennilet Salazar

éticas del uso de la IA en Medicina", donde exhortó al personal médico de la región a utilizar de forma adecuada la Inteligencia Artificial (IA), tomando como tema principal la ética. En este sentido manifestó: "La IA tiene el potencial de transformar la atención médica, mejorando diagnósticos, tratamientos y la eficiencia de los sistemas salud. Sin embargo, implementación

principios éticos claros puede generar riesgos significativos, como sesgos algorítmicos, violaciones de la privacidad o la deshumanización de la atención. La ética asegura que la IA se utilice de manera responsable, equitativa y transparente, priorizando el bienestar del paciente y respetando valores como la autonomía, la justicia y la no maleficencia".

"En un campo tan delicado como la medicina, la tecnología debe ser una herramienta al servicio de la humanidad, no un fin en sí misma", aseveró.

Por otro lado aseguró que deben crearse leyes que regulen el uso de la IA en la medicina, "La creación de leyes que regulen el uso de la IA en medicina es urgente y necesaria por varias razones, en primer lugar, garantiza la protección de los derechos de los pacientes, como la

privacidad de sus datos médicos y la autonomía en la toma de decisiones. segundo lugar, regulaciones pueden prevenir el uso indebido de la tecnología, evitando sesgos discriminatorios en los algoritmos que podrían desigualdades exacerbar en el acceso a la salud. Además, las leves establecen estándares claros responsabilidad en caso de errores o daños causados por sistemas de IA, lo que es crucial en un ámbito donde las consecuencias pueden ser irreversibles".

El coordinador del Sedluz agradeció al Colegio de Médicos del estado Zulia por haberlo invitado a participar en estas jornadas, las cuales buscan impulsar la investigación y mejorar la atención médica de los pacientes a través de la implementación de las nuevas herramientas tecnológicas que faciliten el bien común.

### CLEZ otorgó Premio Estadal "María Oquendo" al Coordinador del Sedluz por su destacada labor como docente

El Consejo Legislativo del Estado Zulia (CLEZ) anunció los ganadores del Premio Estadal "María Oquendo" a la Excelencia Educativa en un emotiva sesión ordinaria efectuada el jueves 13 de febrero. En esta edición resultó ganador como docente más destacado del año, el doctor Pedro Luis Méndez, coordinador general del Sistema de Educación a Distancia de la Universidad del Zulia (Sedluz).

La encargada de mencionar a los ganadores fue la parlamentaria Yeissel Pérez, presidenta de la Comisión Permanente del Poder Popular para la Educación, Cultura, Deportes, Asuntos Sociales y Comunales y de Protección del Niño, Niña, Adolescente y la Mujer.

Los ganadores en las





PREMIO "MARÍA OQUENDO" A LA ACTUACIÓN EDUCATIVA MÁS DESTACADA DEL AÑO.

Un reconocimiento a la excelencia en la labor docente. Fotos: Prensa CLEZ/ Sedluz

distintas categorías fueron:

Premio a la labor educativa más destacada del año: \*Dr. Pedro Luis Méndez\*.

Premio al educador con mayor tiempo de servicio y dedicación: \*María E. Luzardo\*, (25 años de servicios).

Premio al educador con mayor espíritu de superación en el aspecto técnico y académico: \*Dra. Doris Salas de Molina y Dr. Luis Guillermo Quintero\*.

Premio a la institución educativa más destacada del año: Fundación Niño Zuliano y la Unidad Educativa Estadal Amelia Ríos.

Desde el equipo del Sedluz felicitamos a nuestro coordinador general, Dr. Pedro Méndez por este merecido premio que busca reconocer la impecable labor de los docentes e instituciones educativas más destacados de la región zuliana.

Asimismo extendemos nuestras felicitaciones a la decana de la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad del Zulia, Dra. Doris Salas de Molina y al profesor Luis Guillermo Quintero, docente adscrito al Departamento de Historia de la Facultad de Humanidades Educación, también fueron premiados por su gran espíritu de superación académico amplia trayectoria en el ámbito educativo.









### Sedluz participó en la IX Jornada de Pregrado "Transformación Curricular ante los Desafíos del Desarrollo Humano"



La ponencia del Dr. Pedro Méndez: "Desafíos Tecnológicos para la Universidad del Zulia en la Era de la Inteligencia Artificial". Fotos: Sedluz

Lcda. Yennilet Salazar Con el objeto de recoger y analizar las propuestas profesores y de los estudiantes de nuestra casa de estudios que permitan promover cambios educativos v tecnológicos, se realizó del 02 al 04 de diciembre la IX Jornada de Pregrado

"Transformación Curricular ante Desafíos del Desarrollo Humano" en la Facultad de Humanidades y Educación de la Universidad del Zulia, donde el Sistema de Educación a Distancia de esta institución (Sedluz) tuvo una participación especial.

El comité ejecutivo del evento estuvo conformado autoridades por universitarias, encabezado por la rectora Judith Aular, la coordinadora del Consejo Central de Pregrado (CCP), Yasmile Navarro, los directores de escuela y coordinadores de programas, los miembros del Equipo Estratégico de Gestión Curricular de la Universidad del Zulia, y comisiones conformadas por docentes y personal administrativo.

Esta actividad se desarrolló en dos modalidades. El lunes 02 de diciembre se efectuó de forma virtual, participaron conferencistas de México, España y Colombia, las cuales fueron dictadas a través de Google Meet v YouTube y el martes 03 se dio el acto de instalación de forma presencial por parte de las autoridades de LUZ, en el Auditorio Hésnor Rivera, donde se ofreció un homenaje a la epónima de esta jornada, la Dra Alicia Inciarte, docente con más de 20 años de experiencia en materia de desarrollo curricular, a quien se le otorgó un reconocimiento por trayectoria académica.

Con el tema, "Desafíos

Tecnológicos para Universidad del Zulia en la Era de la Inteligencia Artificial", el doctor Pedro Méndez, coordinador general Sedluz, mostró el martes dos de diciembre a través de una conferencia magistral las ventajas que ofrece la Inteligencia Artificial (IA) en la educación, donde exhortó a los profesores a innovar en sus métodos de enseñanza y evaluación, además indicó que la IA ayuda a personalizar el aprendizaje. Tras su ponencia, el Méndez recibió reconocimiento participación.

Durante este evento, la rectora de LUZ, Dra Judith Aular de Durán manifestó, "este encuentro refuerza nuestro compromiso con la actualización de currículos, esto es un esfuerzo de mucha mística y dedicación (...) cuando nuestra Universidad evalúa sus diseños curriculares, eso se extiende a todas las universidades del estado Zulia (...) más tardar en marzo nosotros tenemos que dar un avance de cómo van los nuevos diseños curriculares de nuestra Universidad del Zulia".

### Ver nota completa aquí

https://sedluz.net/readmore.asp?id=39









## Entrega de certificados del taller de inteligencia artificial

Transformando la educación: innovación e ingenio en acción, en la Biblioteca Pública del estado Zulia el 26 de septiembre de 2024



### Sedluz presentó su enfoque de universidad competitiva en la II CUZ

Lcdo. Daynú Acosta El Sistema de Educación Distancia de Universidad del Zulia, (Sedluz), representada por su Coordinador General, Dr. Pedro Méndez, formó parte de la segunda edición de las mesas de trabajo del Consejo Universitario Zuliano, este martes 15 de octubre a partir de las nueve de la mañana, en la Biblioteca Pública del estado Zulia. María Calcaño.

Según explicó el Dr. Pedro Méndez, el Secretario de educación y desarrollo de la Gobernación del Zulia, Dr. Gabriel García Ferrer, invitó a Sedluz a participar de estas jornadas, por ser



El coordinador general de Sedluz, Dr. Pedro Méndez, inició su ponencia con una pregunta retórica necesaria: "¿qué debe tener una universidad para ser competitiva?". Fotos: Sedluz

la dependencia de LUZ encargada de la formación docente y profesional a través de la plataforma Moodle de la universidad y ser conocedores del sistema de educación a

#### distancia.

El Dr. Méndez, durante su conferencia, sondeó a la audiencia con una pregunta retórica "¿qué debe tener una universidad para ser competitiva?" Ante lo cual desarrolló ideas como: "el miedo nos detiene o nos hace correr. Si aspiramos a la vanguardia educativa debemos asumir retos y correr. La transformación educativa superior implica compromiso para tener software, hardware portales web actualizados; con lo cual se permite establecer una plataforma de comunicación efectiva y de aprendizaje integrada, implementar estrategia de marketing digital para atraer a los estudiantes".

Nota completa en nuestra web Sedluz.net









### Los webinar están a tu disposición en nuestro canal de YouTube

Accede con un sólo clic. Bienvenidos

Webinar "Consciencia y Liderazgo, ¿cómo conectar con ambos?"

#### Facilitadora:

#### Luisabel Mieles Señas

Reconocida y premiada Líder, Mentora y Coach de Alto Desempeño, por Royal Dutch Shell International, Ecopetrol Grupo Empresarial, GE & Society of Petroleum Engineers, SPE

https://www.youtube.com/watch?v=gZB77dY-UK0



# Webinar "Liderazgo Consciente en la Energía: Perspectivas Generacionales"



Marian Labrador Account Manager, Halliburton Landmark & Consulting



Waldermar Szemat Advisor Business Development Manager Digital Drilling, SLB



**Tanyaly** González Locutora Profesional Voz Marca, Mentora Comunicacional



**Luis Roberto** Prado Director Ejecutivo (CEO) Energy & Strategy Group



**Luisabel Mieles** Mentora en Desarrollo de Talento y Liderazgo Asesora Ejecutiva

https://www.youtube.com/watch?v=wVZKp10LsKQ



### Webinar "Neurociencia del Bienestar"

#### Facilitadora:

Dra. Aisquel Machado

Médico psiquiatra

Especialista en Neuroinmunología

Terapia Familiar y de Pareja

Psicoterapia Cognitiva Conductual

Trastorno del ánimo Depresión – Ansiedad - Bipolaridad

https://www.youtube.com/watch?v=XRzl4alVTeTU